
                           Bäuerinnen- und Bauernverein 

 

Protokoll der 5.& 6. Generalversammlung des Bäuerinnen- und 

Bauernvereins unteres Seetal  

 

Datum : 08. November 2021 

Zeit : 20.00 Uhr  

Ort : Hofbeizli Familie Müller, Holzmatt,  Müswangen 

   

 

Traktanden :  

1. Begrüssung   

2. Wahl der Stimmenzähler   

3. Protokoll der Generalversammlung 2019  

4. Jahresbericht des Vorstandes 2019/2020 und 2020/2021 

5. Jahresrechnungen 2020 und 2021 und Revision  

6. Ein- und Austritte, aktueller Mitgliederbestand  

7. Mitgliederbeitrag   

8. Budget 2021/2022 

9. Wahlen:   Vorstand, Revisoren, Delegierte LBV 

10. Jahresprogramm 2022 

11. Verschiedenes  

 

 

1. Begrüssung 

Heinz Schmid begrüsst alle Anwesenden herzlich zur 5. & 6.  Generalversammlung 

des Bäuerinnen- und Bauernverein unteres Seetal. Leider konnten wir  im 2020 unsere 

GV auch nicht abhalten wegen der anhaltenden Pandemie. Auch diese GV findet 

wegen der aktuellen Corona-Situation in einem kleineren Rahmen ohne Konsumation 

statt. Für die heutige Generalversammlung haben sich mehrere Mitglieder 

entschuldigt, welche auf einer separaten Liste aufgeführt sind. Es wird eine 

Anwesenheits-Liste zirkulieren und Heinz bittet alle Anwesenden diese auszufüllen 

und zu unterschreiben.  

 

Apell  

Total Stimmberechtigte 19 

Absolutes Mehr 10 

 

 

http://www.bbv-u-seetal.ch/


Séverine Budmiger schreibt das Protokoll. Das Wahlbüro setzt sich aus den zu 

wählenden  Stimmenzähler zusammen.  

 

Danach stellt Heinz Schmid die Traktandenliste vor und es werden keine Änderungen 

gewünscht.  

 

Heinz Schmid stellt fest, dass keine schriftlichen Anträge eingegangen sind.  

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Heinz Schmid schlägt folgende Stimmenzähler der Versammlung vor:  

Jakob Müller aus Gelfingen  

Herbert Birrer aus Müswangen 

Jakob und Herbert werden einstimmig gewählt.  

 

3. Protokoll der 3. Generalversammlung 

Das Protokoll der 4. Generalversammlung vom 08. November 2018 wird einstimmig 

genehmigt und verdankt. Aus Ressourcengründen wird auf den Versand des 

Protokolls an die Mitglieder verzichtet. Das Protokoll wird jeweils nach der 

provisorischen Genehmigung durch den Vorstand auf der Homepage des BBV unteres 

Seetal  aufgeschaltet.  

 

4. Jahresbericht des Vorstandes 2019/2020/2021 

 

Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir von 2 Mitgliedern Abschied nehmen. Es wird 

von der Versammlung eine Schweigeminute abgehalten.  

 

Der Präsident Heinz Schmid erläutert den Jahresbericht 2019/2020/2021 mit den 

Aktivitäten:  

 

Genau vor zwei Jahren am 8. November 2019 haben wir die GV im Partyraum bei 

Familie Elmiger in Ermensee  durchgeführt. Nebst dem Inhaltlichen, das im Protokoll 

festgehalten ist, erinnere ich mich gerne an die gemütliche Stimmung und das feine 

Dessert. Mit Bravour wurde auch unser neues Vorstandsmitgliede Helen Hess 

gewählt. Roger Brunner von der Idee Seetal hielt ein interessantes und spannendes 

Gastreferat.  

Am 08. Januar 2020 haben wir zu einem Buureträff in Aesch eingeladen. Dieser Anlass 

stand im Zeichen des Phosphorprojektes. Die Teilnahme war enorm gross,   und das 

Restaurant Tellimatt drohte aus allen Nähten zu platzen. 80 Bäuerinnen und Bauern 

tauschten sich über die neue Phosphorverordnung aus.  Es war ein sehr innovativer 

Abend. 

 

 



An der Vollmondwanderung vom 8. Februar 2020, bei herrlichem Vollmond und 
idealen, winterlichen Bedingungen, haben sich einige Vereinsmitglieder in Sulz 
eingefunden um zusammen durch die verschneite Landschaft den Weg  nach 
Müswangen zur Holzmatt auf sich zu nehmen. Es war ein schöner und gemütlicher 
Abend. 
 
Am 17. August 2020 folgte eine Bauernversammlung mit neusten Informationen zum 

Phosphorprojekt in Hohenrain und die Absichten über die Gründung einer IG.  Die 

rasch aufziehenden Gewitterwolken entsprachen der Stimmung der gegen 150 Bauern 

und einigen Bäuerinnen. An der Bauernversammlung wurde der weitere Weg 

festgelegt. Die Teilnehmenden wünschten eine  Gründung einer IG. Ziel war es, aus 

jedem der 6 Sektionsgebiete eine Person für eine Vorbereitungsgruppe zur Gründung 

einer IG  zu gewinnen.   

 

Im Sommer 2021, genauer am 13.06.2021 erwarteten wir alle die Stimmresultate von 

der Abstimmung über die Agrarinitiativen, welche in unserem Verbandsgebiet tatkräftig  

mit vielen verschiedenen und ideenreichen Strohsujets unterstützt wurde.  

 
Am 8. Juli 2021 war der Buureträff mit Betriebsbesichtigung bei Sandra und Edi Meyer 

in Hitzkirch. Jeder Hof hat seine eigenen, speziellen Sachen und auf dem Hof von Edi 

und Sandra hat es ausserordentlich viele Schwalben.  

Es waren nicht ganz so viele Mitglieder anwesend. Nach der Betriebsbesichtigung ging 

man zum gemütlichen Teil zu Kaffee und Kuchen über. Dort wurde noch rege über das 

Phosphorprojekt und den Wildtierkorridor diskutiert. Es war wiederum ein schöner 

Anlass.  

 

Am 28. Juli 2021 fand ein weiterer Workshop zum geplanten Wildtierkorridor statt.  

Geissmann Adi aus Altwis und Heinz Schmid haben daran teilgenommen.  

Am 08. September 2021 fand die Gründung der IG Seetal in der Badi Baldegg statt. 

Die Umgebung war passend und stimmig. Es waren rund 100 Personen anwesend. 

 

Unser Hofkino fand wegen der Gründungsversammlung der IG erst am 17. 

September 2021 auf dem Hof von Miriam und Armin Lang in Retschwil statt. Wir 

schauten den Film «Eden für Jeden» und Armin zeigte im Vorspann  seinen 

selbstgemachten Film über Ihre Nussernte.  

Es war ein wenig enttäuschend, dass nicht mehr Vereinsmitglieder anwesend waren.  

 

Leider mussten in diesen zwei Vereinsjahren sehr viele Vereinsaktivitäten wegen den 

geltenden Schutzmassnahmen der Pandemie eingestellt werden.  

 

Vorstandsarbeit: 

Wir trafen uns in den letzten zwei Jahren zu 9  offiziellen Vorstandssitzungen und im 

Januar 2020 haben wir uns im Rest. Mühleholz zu einem Vorstandsessen getroffen 

 



5. Jahresrechnung und Revision 

Kilian Lang  erläutert die Jahresrechnung die mit einem Gewinn von Fr. 1771.18 

abschliesst. Unser Eigenkapital beträgt ende Vereinsjahr Fr.  11'737.80. Bernadette 

Widmer, welche mit Franz Elmiger die Rechnung geprüft hat, trägt den 

Revisorenbericht vor. Die Bilanz ist korrekt dargestellt und die Buchhaltung ist einfach 

und zweckmässig geführt. Sie danken dem Rechnungsführer für die Arbeit.  Sie 

schlägt der Versammlung vor, die Rechnung zu genehmigen und somit den Kassier 

und den Vorstand zu entlasten.  Die Rechnung wird einstimmig angenommen.  

 

6. Ein- und Austritte / aktueller Mitgliederbestand 

Leider haben wir dieses Jahr vier Austritte zu verkünden. Franz Bättig aus Schongau, 

Angela Salzmann aus Hochdorf und Stutz Uschi und Hans aus Ermensee und Alois 

Meyer aus Hitzkirch. 

Neu tritt Hannes Stutz aus Ermensee  in den Verein ein.  Dies freut uns sehr und sie 

werden mit einem grossen Applaus in unseren Verein aufgenommen. Herzlich 

willkommen ! 

Der Mitgliederbestand beim BBV unteres Seetal beträgt heute 97 Mitgliedschaften.  

Heinz ermuntert die Mitglieder auch Werbung für unseren Verein zu machen, damit 

wir an der nächsten GV wieder Neumitglieder begrüssen können.  

 

7. Mitgliederbeitrag 

Heinz Schmid schlägt der Versammlung vor, dass nach Prüfung im Vorstand die 

Mitgliederbeiträge so belassen werden sollten wie bisher: 

 

Einzelmitgliedschaft  Fr. 30.00  

Betriebsmitgliedschaft Fr. 40.00 

 

Die Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

8. Budget 2021/2022 

Kilian Lang  stellt das Budget für das nächste Vereinsjahr vor. Grössere Ausgaben 

wird es bei der Nachholung unseres 5-Jahre Jubiläums geben. (Geplant  am 

08.05.2022 der gemütliche Teil der letzten GV sowie ein kleiner Zustupf aus der 

Vereinskasse an die geplante Vereinsreise. ) 

 

9. Wahlen Vorstand 

Dieses Vereinsjahr ist ein Wahljahr und alle Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wahl. 

Die Wahl wird von Heinz durchgeführt.  Der Vorstand wird einstimmig gewählt.  

Die Wahl des  Präsidenten führt Thomas durch. Heinz stellt sich wiederum als 

Präsident zur Verfügung und auch er wird einstimmig gewählt. Vielen Dank an Heinz! 

 

 



10. Jahresprogramm 

Thomas stellt das Jahresprogramm 2022 vor. Wir halten den Vereinstermin fest, 

jeweils am 8-en des Monates. Der Termin im Mai 2022  ist als Familien-Anlass geplant. 

Das Jahresprogramm wird von der Versammlung einstimmig angenommen und  wird 

auf der Homepage aufgeschaltet. 

 

11. Verschiedenes 

Heinz Schmid fragt die Versammlung an, ob noch jemand von den Mitgliedern das 

Wort wünscht. 

 

Sandra Meyer meldet sich. Sie suchen für die Kommission Wasser/Abwasser ein 

neues Mitglied. Dieses Mitglied sollte in der Gemeinde Hitzkirch wohnhaft sein.  

 

Markus Kretz  informiert uns über die aktuellen Geschäfte vom LBV. Heinz verdankt 

den Einsatz von Markus für die Bauern sowie den Besuch an unserer GV und die 

ausführlichen Informationen.  

 

Heinz erwähnt die erste GV der IG Luzerner Mittellandseen am 16. November 2022. 

Die IG hat schon Mitglieder, aber es braucht möglichst viele um etwas erreichen zu 

können.  

 

Heinz schliesst die Sitzung um 21.10 Uhr und dankt allen fürs Kommen ! 

 

 

Für das Protokoll Séverine Budmiger  

Aesch, 11. November 2021  

 __________________________ 

 

Präsident  Heinz Schmid  

 

   ___________________________ 

 

 

  

 

 

 


